



卯の茫

学校だより No.380
東浦町立北部中学校
令和3年 3月24日



この春休みに北中生に取り組んでほしいこと

【令和2年度 修了式 式辞から】

校長 延永 保二

2年ぶりに第93回選抜高校野球大会が開催されています。3月19日の開会式では仙台育英高校・島貫丞主将の3分を越える、思いのこもった選手宣誓が話題になりました。宣誓文にあった「この一年、日本や世界中に多くの困難があり、それぞれが大切な多くのものを失いました。答えのない悲しみを受け入れることは、苦しくてつらいことでした」という部分は、卒業した3年生を含め、北部中学校の全生徒・全職員が感じたことでした。そして、「しかし、同時に多くのことを学びました。当たり前だと思ふ日常は、誰かの努力や協力で成り立っているということです」と続きました。令和2年度を振り返ると、北部中学校でも、授業や行事を始め、すべての学校の活動について感染症拡大防止を視野に入れて、様々な工夫と多くの人々の協力を得て進めてきました。

この状況は、これからも、しばらく続くと思われる。しかし、来年度は今年度の経験があることが決定的に違います。今、学校では、今年度の振り返りをもとに、来年度の学校教育活動を計画しています。ただ、準備の途中や行事の直前で計画変更がある可能性もありますが、このことも経験済みです。

生徒の皆さんにも、この春休みの間に4月からの生活の仕方について考えるとともに、心構えをつくってほしいと思います。具体的には次の2点の力を身に付けたり、伸ばしたりしてほしいと思います。

■■自己決定力をつける■■

学校全体で感染防止にあたっていくのですが、集団は個人の集まりでできています。一人一人が感染防止に必要な行動様式は理解しています。それをきちんと実践できるかどうか問題なのです。そのため、周囲の雰囲気にならせず、自分の行動を自分で正しく決定していくことが重要です。

■■自分の行動を客観的に認知する■■

自分の行動が感染防止のため、正しい行動ができているかを自分自身で把握することが重要です。自

分が行動を起こしたときに、自分の中のもう一人の自分が冷静に見ているように感じた経験はないでしょうか。こうした自分が行っている行動について、もう一人の自分が客観的な立場から、その行動が正しい行動かどうかを判断して、修正していくことができます。

=====

そのために、小さな事を自分で決める癖をつけましょう。たった1日の中でも自分で決めることが数多く存在します。「朝何時に起きる?」「お昼ごはんは何食べる?」「どうやって時間を過ごす?」など、いろいろな事を自分で決めることができる機会が毎日訪れます。今までなんとなく決めていた事、誰かに決めてもらっていた事を、小さな事からでよいので自分で決める癖をつけていきましょう。そして、自分を客観的に見ているもう一人の自分を意識してみましよう。きっと、落ち着いて物事を選択できるようになります。

=====

この一年、皆さんが感染防止によく努力している姿を見て感心をしました。しかし、時々「これ、大丈夫なの?」と思う場面もありました。先生たちは、その都度、声をかけたり、呼びかけたりしましたが、皆さんの行動を、すべて見ているわけではありません。自分で判断して、時と場に応じた行動を実践してください。一人一人の正しい行動が感染防止をしながら、充実した学校生活を送る基盤になります。

=====

ところで、来年度から学校での学習が大きく変わります。簡単に言えば、知識、思考力、人間性を高める内容になっています。「自己決定力をつける」こと、「自分の行動を客観的に認知する」ことは、来年度からの学習でも重視されます。学習面からもこの2つについては、春休みからしっかりと意識付けをしていってください。



4月の行事予定

【注意】あくまで予定です。今後の愛知県内の感染状況等により、変更する場合があります。

入学・始業式以降の各行事の詳細は、4月以降に、あらためてご案内いたします。

5	月	
6	火	入学式準備(新2・3年登校)新転任式
7	水	入学・始業式
8	木	午前中授業 知能検査
9	金	給食開始 5時間授業 学力テスト(1~3年) 交通安全教室 身体測定(2年)
10	土	PTA運営委員会 PTA全員委員会
11	日	
12	月	学力テスト(1・2年) クレパリン検査 身体測定(3年・特支)
13	火	学力テスト(1~3年) 身体測定(1年) 地震避難訓練
14	水	短縮授業 時間割運用開始 情報モラル教育(1・2年) 委員会
15	木	短縮授業 新入生歓迎会
16	金	短縮授業 離任式
17	土	
18	日	家庭の日
19	月	朝会
20	火	短縮授業 グリーンデー
21	水	歯科検診(3年・特支)
22	木	生徒議会
23	金	授業参観 PTA総会
24	土	
25	日	
26	月	トライアングルあいさつ運動 朝会 中間テスト範囲配付(2・3年)
27	火	短縮授業 家庭訪問
28	水	短縮授業 家庭訪問
29	木	● 昭和の日
30	金	短縮授業 家庭訪問

おめでとう、頑張りました

○日本陸上競技選手権大会・室内競技
2021日本室内陸上競技大阪大会
(2月に開催できず、3月に順延開催)
U16男 60m 第7位 7秒15
■■■■③



1年生「東山動物園で タブレットを使用しました」

1年生が3月11日(木)に2学期から順延となっていた校外学習(美術活動)を実施しました。タブレットを使用したフォトテレーリングや動物を被写体としたデッサンなどの活動を行いました。また、「校外学習のしおり」についても、タブレットの中に入れて活動をしました。フォトテレーリングの課題を懸命に探したり、デッサンに集中して取り組んだりする姿が見られました。



東日本大震災から10年

東北地方を中心に、未曾有の被害をもたらした東日本大震災の発生から10年を迎えました。この震災により、かけがえのない多くの命が失われました。最愛の御家族や御親族、御友人を失われた方々のお気持ちを思うと、いたたまれない気持ちになります。

震災により犠牲となられた全ての方々に対し哀悼の意を表すべく、本校でも黙とうを捧げ、ご冥福をお祈りしました。原発事故の被災者を含め、いまだ被災地の方々が様々な課題に直面している現実を心に刻むとともに、震災の大きな犠牲の上に得られた教訓を風化させることなく私たちの学校・地域でも防災・減災の取組を進めていきたいと思います。

